

REAGAN ELOGIA AL SECTOR PRIVADO. Chicago, enero 23. - El Presidente Ronald Reagan sonrie, mientras aparece la palabra "sorry" siento), que indica que ha cometido un error en el uso de la computadora, durante su visita a la escuela privada St. Mel, en Providencia. El Presi-dente retribuye una visita que le hizo un grupo de la escuela, predominantemente negro, en la Casa Blanca. Reagan dijo que este era un brillante ejemplo de lo que la iniciativa del sector privado puede hacer. A la izquier-da, la monja Jeanne Hagelskamp, profesora del centro educativo. (UNI-FAX II de UPI)

En México

# Investigar Corrupción en Anterior Gobierno Piden

(UPI) — El principal Par tido Conservador de la Oposición exigió que el ex Presidente José López Portillo y los miembros de su Gabinete, rindan cuenta de su enriquecimiento mientras ejercían el Po-

El Partido Acción Na-cional pidió al Gobierno que publique los bienes de López Portillo y los miembros de su Gabinete antes y después que llegaron al

Partido, Alvaro Gasperín. "En virtud de que es del

dominio público y recono-cido por las autoridades federales la grave situación financiera de la Adminis-tración pública por la que atraviesa el país, y que di-cha situación no ha podido ser aclarada conveniente-mente, dando lugar a que se atribuya al manejo ilícito del patrimonio público, estamos pidiendo a usted se sirva darnos copia de la

(del Gobierno de López Portillo), tanto la del prin-cipio de ejercicio del cargo como el de su finalización el pasado 30 de noviemdice la petición.

El documento exige la a-plicación e investigación de lo que las leyes mexica-nas califican de "inexplicable enriquecimiento

# Nicaragua Nacionaliza Aceite, Harina y Jabón

MANAGUA, enero 23 (AP).— El Gobierno nica-ragüense nacionalizó la comercialización del aceite de cocina, harina y el jabón para lavar. La Junta de Gobierno de

Reconstrucción Nacional dio mediante un decreto que la medida fue tomada "para garantizar la efectiva distribución y comer-

#### Aumenta Ola de Crimenes en México

MEXICO, enero 23 (UPI).— La procuradora general de la capital mexicana informó, que los crímenes de violencia han aumentado enormemente en los últimos meses, debido a la crisis económica de la nación.

lanación.
Una declaración de la
procuradora, Victoria
Adato, dijo que las estadisticas que serán publicadas pronto, muestran
que la tasa de criminalidad el año pasado fue mucho mayor que lo que cal-culaba la policía, que había predicho que iba a reducirse

La señora Adato dijo que el aumento en el crimen, especialmente en los atracos con violencia, se debían en gran parte a la crisis económica, que ha causado el desempleo a

miles de personas.
"La seguridad pública

-Favor pase a la página 40.

## -Favor pase a la página 36. E.U. Será Flexible en las Negociaciones de Desarme

WASHINGTON, enero 23 (EFE).— En vísperas de la doble negociación de Ginebra sobre control de Greaten de Reagan prepara su discurso sobre "El Estado de la Unión" con el tema del desarme, como uno de los capitulos clave.

es que 1983 ha sido bautizado por la prensa es-tadounidense como el "Año de los euromisiles".

A finales de mes, soviéticos y estadounidenses reanudan en Ginebra sus negociaciones, hasta ahora infructuosas, para des-pejar el peligro de guerra nuclear en el continente europeo.

A menos que ambas par-tes lleguen a un acuerdo, en diciembre de este año la alianza atlántica desplegaalianza atiantica despiega-rá 572 misiles de alcance medio "Pershing II" y "Cruise", para contra-rrestar los "SS-20" soviéti-cos que apuntan hacia Europa Occidental.

Oficialmente, Estados Unidos sostiene la "opción cero", es decir la elimina-

-Favor pase a la página 41.

cialización de los produc-tos destinados a cubrir las necesidades básicas de la población".

El decreto agrega que la

intermediación entre los productores y el consumidor ha dificultado el acceso de tales productos a los sectores de escasos recursos de la población, provo-cando escasez en los mismos y elevación artificial de los precios.

Hasta la fecha, el Go-bierno vende el azúcar racionada por medio de cupones, que se distribuyen según censos efectuados por los Comités de Defensa Sandinista (CDS)

No se especificó si habrá cupones para la distribución de aceite, harina y jabón, pero se dijo que el organismo regulador será la de algodón, cuya madura-Empresa Nacional de ción se adelantó considera-A b a s te c i m i e n to blemente y está en peligro (ENABAS), dependiente de echarse a perder.

del Ministerio de Comercio Interior.

En el país hay actual-ente una gran escasez de nedicinas y de otros promente una gran escasez de medicinas y de otros productos, debido a una crisis acentuada de divisas.

casi cuatro mil millones de dólares, ha sufrido bajas en su producción, debida El Gobierno, que enfren-ta una deuda exterior de en su producción, debido a la seguía del invierno pasado y a inundaciones que dañaron las siembras al

inicio de la estación.

El problema es tal que ha movilizado a miles de des a salvar la cosecha cafetalera de un 1.2 millones de
quintales.
También se necesitan
actualmente miles de brazos para cortar la cosecha
de algodón, cuvación se necesitan

## No hay Eucaristía sin un Sacerdote dice Papa

CIUDAD DEL VATI-CANO, enero 23 (EFE).— y sacramental'', con el fin En un discurso dirigido a de "evitar el peligro de los obispos holandeses, el Papa Juan Pablo II reiteró que "no hay Iglesia sin Eucaristía y no hay Eucaristía sin sacerdote". El Pontífice aludió en su

están realizando estos dias aquí la visita "ad limiña apostolorum", a las celebraciones "eucaristicas" braciones "eucarísticas" que han tenido lugar du-rante los últimos años en

los países bajos.
Este fue precisamente
uno de los temas del Sinodo de los obispos neerlandeses, celebrado en el Vaticano hace tres años, en enero de 1980, y al que el Papa se refirió am-pliamente en su discurso.

"Ese Sinodo —afirmó el Pontifice— es el camino que debe seguir la Iglesia en los Países Bajos, porque es la aplicación auténtica del Consilio Valtarra tica del Concilio Vaticano II, y por tanto el camino de la verdadera renovación"

El Papa destacó por otra parte que la Iglesia debe dar una gran importancia a la participación de los

transformarse en una estructura burocrática".

Pero, subrayó el Pontifi-ce, recordando las conclusiones del "Sínodo Holan-dés" de enero de 1980, la li-turgia "debe celebrarse de modo ordenado y en plena conformidad con los libros oficiales, renovados según el espíritu del Vaticano II y utilizando las amplias posibilidades de adapta-ción, previstas en esos mismos libros".

Seguidamente, el Papa se refirió a la "distinción teológica entre el sacerdoteologica entre el sacerdo-cio ministerial o sacra-mental y el sacerdocio co-mún a todos los fieles"; reafirmada por el Vatica-no II, especialmente en lo relativo a la celebración de la Eucaristía.

Al respecto, el Pontífice alabó la Carta Pastoral publicada sobre el sacerdocio ministerial por el Car-denal Johannes Willa-brands, Arzobispo de Utrecht y Presidente de la Conferencia Episcopal

-Favor pase a la página 56

### **Amenazan con Cerrar 600 Empresas en Honduras** brir sus importaciones de

TEGUCIGALPA, enero 23 (ACAN-EFE).— La social cristiana Central General de Trabajadores de Honduras (CGT), solicitó hoy al Gobierno que evite el cierre de 600 empresas.

el cierre de 600 empresas.
El presunto cierre de las empresas fue anunciado por la junta directiva del Consejo Hondureño de la Empresa Privada (CO-HEP), que alega que las inversiones no son respaldadas por la Banca Nacional al faltar divisas.
Numerosas empresas

Numerosas empresas han tenido serias dificultades para obtener los dólares necesarios, para cu-

materias primas, materiales preelaborados, maquinaria, equipos y repuestos. A esa falta de divisas se

suma un lento proceso para la obtención de permisos de importación, lo que ha motivado que mercaderías ya en aduanas hayan sido rematadas en cumplimiento de la respectiva que no está coordinado con los decretos posteriores que ponen trabas a las importaciones

Según los directivos de -Favor pase a la página 41.

### Listo Festival de Viña del Mar

-Favor pase a la página 57.

VIÑA DEL MAR, Chile, enero 23 (AP).— Autores de Africa se unirán a los de países de América, Euro-pa y Asia, en el Vigesimopa y Asia, en el vigesino-cuarto Festival Interna-cional de la Canción, en esta ciudad balnearia, unos 140 kilómetros al no-roeste de Santiago, dijeron los organizadores. El Festival se efectuará

entre el 9 y 14 de febrero próximo en un anfiteatro natural al aire libre, "La Quinta Vergara", en el centro de esta ciudad. Tiene capacidad para unos

25 mil espectadores.

Entre los temas clasificados figura "El amor os cerró la puerta", un o se cuyos coautores es el popular cantante español Julio Iglesias. La canción será interpretada por el cantan-

TRAYECTORIA DE SATELITE. Colorado Springs, Estados Unidos, enero 23. — El teniente segundo de la Fuerza Aérea, Freddie Stewart Jr., analista orbital del Centro de Operaciones de Defensa Espacial en Norad, si-gue al satélite espía soviético Cosmos 1402 en su pantalla, horas antes de su caída a tierra. (UNIFAX II de UPI).



### En Afganistán

## Informan de una Matanza Realizada por Soviéticos

enero 23 Soldados soviéticos echaron gasolina a un túnel de irrigación, donde 105 residentes de una aldea afgana se hallaban escondidos, y seguidamente le prendieron fuego, con lo cual todos los aldeanos ocultos perecieron, dijo un afgano en rueda de prensa. El aldeano, Gol Muham-

mad, dijo que entre las víctimas había once niños menores de trece años de Muhammad forma parte

de un grupo de seis afganos, que incluye un ex-ma-gistrado de un tribunal su-perior de Kabul, Omar

Zaibabrak, que recorren varias ciudades europeas, antes de viajar a Estados Muhammad dijo que la Muhammad dijo que la matanza ocurrió el 13 de septiembre en la aldea de Padkhwab-E-Shana, en la provincia afgana de Logar, a 58 kilómetros al sureste de Kabul.

El grupo escapó de Afga-nistán en noviembre y lle-

gó aquí esta semana, procedente de Francia.

Dijeron que esperan po-er entrevistarse en Wa-

shington con el Presidente

norteamericano Ronald Reagan y afirmaron que regresarán luego a su país.